

Silvia Álvarez Curbelo, *Universidad de Puerto Rico, Río Piedras*

El huracán y el esclavo: abolicionismo y ansiedades raciales en Puerto Rico (1867-1873)

La ponencia reflexiona sobre los últimos estertores de la esclavitud en Puerto Rico, un período lleno de zonas grises sobre la identidad esclava y sus prospectos de futuro. Su punto de partida reside en una serie de casos en los que esclavos, propietarios, abolicionistas y oficiales públicos colisionan sobre interpretaciones en torno a los derechos de esclavos en situaciones complejas, difíciles de dilucidar legalmente. Es una arena de significaciones cambiantes sobre la inevitable desaparición de la “institución” esclavista y donde se manifiestan, incluso en los discursos abolicionistas, los “racismos suaves” que caracterizan a los proyectos liberales de modernidad del último tercio del siglo 19 y se prelude el discurso de “prejuicios sociales, no raciales” que domina en Puerto Rico durante gran parte del siglo 20.